

L'administration des postes est dirigée par le Ministre des Postes. Outre les différentes branches administratives du ministère, la Puissance est divisée en 15 districts, dont chacun est confié à un inspecteur des postes. L'administration postale canadienne dessert un territoire plus étendu que celui de tous les autres pays, si l'on excepte les États-Unis et la Russie, et habité par une population moins dense.

**Conférence postale internationale.**—Un important épisode de l'histoire du service des postes au Canada est constitué par la première Conférence postale internationale, entre les représentants des États-Unis et ceux du Canada, qui eut lieu à Ottawa en décembre 1922. Le principe de la réciprocité postale entre ces deux pays remonte à 1792, date de la première convention postale conclue entre eux; d'autres arrangements ayant le même objet eurent lieu en 1848, 1875, 1881 et 1888. La Conférence de 1922 eut à traiter de tous les détails des relations postales internationales susceptibles de faciliter les échanges de correspondance entre les deux pays.

**Distribution postale rurale.**—Un système de distribution des lettres dans les campagnes fut inauguré le 10 octobre 1908; il fut d'abord limité aux grandes routes, les personnes habitant le long de ces routes étant autorisées à placer des boîtes aux lettres dans lesquelles le courrier distributeur devait déposer les lettres à leur adresse et prendre leur correspondance pour la porter au bureau de poste. Cette expérience ayant donné de bons résultats, un nouveau règlement, qui prit effet le premier avril 1912, élargit sensiblement le territoire ainsi desservi; le bénéfice de cette distribution était étendu aux ruraux habitant dans un rayon d'un mille et demi de ces grandes routes; d'autre part, les courriers distributeurs étaient chargés de la vente des timbres-poste, de l'émission et du paiement des mandats-poste, etc. En 1912, il existait approximativement 900 routes rurales ainsi organisées, comportant environ 25,000 boîtes aux lettres; en 1923 on comptait 3,777 de ces routes et 206,406 boîtes aux lettres rurales. Ce service postal rural a puissamment aidé à l'amélioration des conditions de l'existence dans nos campagnes.

**Statistiques postales.**—Les tableaux 78 à 80 donnent le nombre des bureaux de poste canadiens en 1923, le montant des revenus bruts de tous ceux dont les recettes atteignent \$10,000 au minimum; enfin, les recettes et dépenses du ministère des Postes depuis 1890.

**78.—Bureaux de poste ouverts dans les différentes provinces du Canada au 31 mars 1923.**

Provinces.	Bureaux de poste.			
	Ouverts au 31 mars 1922.	Créés pendant l'année.	Fermés pendant l'année.	Ouverts au 31 mars 1923.
Ile du Prince-Edouard.....	133	—	—	133
Nouvelle-Ecosse.....	1,834	22	20	1,836
Nouveau-Brunswick.....	1,133	20	14	1,139
Québec.....	2,301	52	28	2,325
Ontario.....	2,577	51	51	2,577
Manitoba.....	802	10	9	803
Saskatchewan.....	1,406	8	11	1,403
Alberta.....	1,188	25	19	1,194
Colombie Britannique.....	846	16	13	849
Territoire du Yukon.....	21	1	2	20
Territoires du Nord-Ouest.....	6	3	—	9
<b>Total.....</b>	<b>12,247</b>	<b>208</b>	<b>167</b>	<b>12,288</b>